
■聚焦田径世锦赛

本报讯（记者 段西元） 田径
这两个字顾名思义———田是指田
野， 径是指路径。 “跑在乡村的
小道上”， 这听着就特绿色、 特
环保。 本届北京国际田联世锦赛
很多地方都突出 “绿色 ” 的理
念， 特别是奖牌设计。

本届大赛奖牌设计师王瑞琳
向记者介绍了田径世锦赛的奖牌
是个什么样子。 以往我们印象中
的奖牌都是圆形的， 而这次的奖
牌设计突破了以往的理念， 采用
了 “异形” 设计。 这个奖牌看上
去就像是一片叶子， 奖牌表面犹

如 叶 脉 生 长 成 的 条 条 跑 道 。
奖 牌 运用了大量雕塑技法 ， 看
上去就像是一个小型的三维立体
雕塑。

王瑞琳对记者说： “绿叶在
整个大会上是一个贯穿始终的元
素， 我们最开始的灵感来源是国
际田联主席的那句 ‘田径让世界
更美好’， 我们对人与自然的关
系展开了一系列的思考。 在青山
绿水间有一条绵延的跑道， 人们
在上面奔跑， 我们就把叶片和跑
道作为了奖牌设计的主体形式。
我们首先从中国的太极图和西方

的莫比乌斯环中汲取营养， 设计
了一个重叠的褶皱， 是一个回旋
往复的结构， 把奖牌的正面背面
结合起来， 成了一个无正无反的
回旋往复浑然一体的结构。 奖牌
左侧是跑道图案， 象征着田径运
动， 从隐去的褶皱里的空间延伸
出来连接我们的主会场 logo， 象
征着田径运动在鸟巢乘梦飞翔，
飞向世界。 右侧的叶脉形成15个
年轮图案， 代表着今年是第15届
世锦赛。 所有元素都在诠释我们
绿色世锦赛的理念。”

根据奖牌的造型和艺术表现

形式， 设计者为奖牌还取了一个
很浪漫的名字———叶年轮。 待到
8月22日田径世锦赛发令枪响后，
我们就可以看到运动健将们亲吻
“叶年轮” 的情景了。

■■体体育育资资讯讯中超联赛第22轮
北京国安VS山东鲁能

今晚19:35
■赛事推荐

今晚中超联赛重燃战火， 北
京国安坐镇主场迎战劲敌山东鲁
能 。 考虑到目前国安的积分形
势， 如果这场比赛拿不下来， 今
年的 “冠军梦 ” 怕是又要破碎
了。

鲁能对于国安来说是个极其
难缠的对手， 难缠到何种程度？
恐怕曼萨诺最清楚。 曼萨诺上任
后， 中超的强队几乎赢了个遍，
连恒大都赢过， 唯独鲁能成为了
西班牙人的 “禁地”， 曼萨诺还
从未在山东队身上体会过胜利的
滋味。 双方上半年的交锋， 国安
也是以一场完败结束了济南之
旅。 其实， 回想京鲁交战史， 山
东队确实有那么一点儿克星的味
道 。 当年北京队小快灵风靡全
国， 可就是面对粗壮的山东大汉
无可奈何， 当年山东队的双中锋
组合刘承德、 徐永来就让北京队
的防线风声鹤唳。 职业化后， 宿
茂臻、 唐晓程的 “一高一快” 同

样让国安头疼， 1996年正是宿茂
臻的长途奔袭终结了国安 “工体
不败” 的神话。

不过， 国安打鲁能也不是没
有 “欢快 ” 的时刻 ， 2007年李
章洙治下的国安队就在客场6 ∶1
把鲁能打成了“筛子”。 这说明一
点， 在中国足球范围内， 没有北
京队不能击败的对手 。 当年6 ∶1
的比分是偶然的， 但胜利不是偶

然的， 李章洙把堤亚戈、 潘塔、
马丁内斯、 闫相闯、 陶伟这几个
前场技术型球员很好地捏合到一
起 ， 通过团队的配合 ， 让鲁能
“防不胜防”。 实际上， 北京队更
怕那种猛冲猛打的球队或死心塌
地摆大巴的球队。 最近这些年，
随着连年聘请前南和巴西的外
教 ， 鲁能的风格早不是以前的
“英式打法” 了， 球队更重视技

术和脚下。 对于这种风格， 国安
不应该感到特别害怕。 曼萨诺面
前的这面 “鲁能墙”， 迟早有轰
开的那一天。

本场比赛 ， 国安需要放开
打， 把自己的潜能都激发出来。
从某种意义上说， 这是一场 “生
死战 ”， 是一场决定性的比赛 ，
越是这样的比赛， 越要让全身的
肌肉松弛下来。

□本报记者 段西元
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来来吧吧，，鲁鲁能能！！ 本报讯 ９月３日在深圳进行
的２０１８世界杯预选赛四十强赛国
足对阵中国香港的比赛门票将于
１８日开始发售， 并将采用 “实名
申购制”。

作为中国男足冲击２０１８俄罗
斯世界杯的首个主场比赛， 国足
对阵中国香港队的比赛将于９月３
日晚１９： ３５分在宝安体育中心打
响。 目前， 中国香港队两战全胜
进９球失０球在小组领跑。 对于少
赛一场的国足来说， 与中国香港
队的比赛无疑将是关键之战。

国足助理教练阿里表示， 目
前已经针对中国香港队做了充分
的准备。

“自从抽签确定后， 我们就
开始研究对手， 我也专门到香港
看了中国香港对不丹的比赛。 我
们对球队的技战术、 定位球、 风
格和关键球员都做了研究。” 阿
里说。

中国足协相关负责人表示，
这场比赛的承办， 深圳拥有 “天
时地利人和” 的优势。

“国足９月３日踢完和中国香
港队的比赛后， ８日就将客场挑
战马尔代夫， 与其他申办城市的
交通条件相比， 深圳经香港飞马
尔 代 夫 的 路 线 快 捷 简 便 。 另
外 ， 深圳在炎热度 、 湿度和草
皮方面都与马尔代夫有明显相似
之处。” 中国足协竞赛部部长戚
军表示。

对于票务问题， 北京体育之
窗文化传播有限公司总裁高宏介
绍， 世界杯预选赛４０强赛中国队
全部４场比赛都将采用 “实名申
购制”。 国足对中国香港比赛的
门票将于１８日开始发售， 国足球
迷区普通门票定价在１８０元－８８０
元， 中国香港队球迷区门票的价
格为４８０元。

据了解， 今年以来追随国足
南征北战的 “龙之队球迷会” 也
正是从深圳发起的。 会长简满根
介绍， 此次世预赛来到深圳， 球
迷会在两个月前就已经开始筹备
打造 “龙之队魔鬼看台 ” 的计
划， 比赛当日他们将组成五千人
的围巾墙。

（艾文）

本报讯 8月11日晚， 40岁的
巴特尔正式宣布退役， 曾经令国
人无比骄傲的三大中锋再不会回
到赛场， “移动长城” 终与万里
长城一样， 成为一段历史， 成为
一种象征。

8月11日， 前中国男篮三大
中锋之一的巴特尔宣布退役。 大
巴在国内外赛场征战多年， 留下
诸多纪录。 他成为在NBA联赛首
发和获得冠军戒指的第一人， 15
次入选CBA全明星赛首屈一指，
在全运会征战6届并代表3支不同
球队， 同样令他人难望其项背。

2001年， 大郅正式登陆NBA
成为全亚洲第一人， 2002年初，
大巴加盟NBA掘金再次轰动中国
篮坛， 同年， 大姚以状元身份加
盟火箭创造历史。 三大中锋先后
加盟NBA一时成为中国篮坛的佳
话 ， 他们也将中国篮球推向世

界， 让中国掀起了一波巨大的篮
球狂潮。

那些年代， 如果你说三大中
锋便是中国篮球， 相信没有人会
反驳。 但实际上， 在中国男篮的
历史上， 三大中锋仅有3次 “合
体” 为国出征。 而且极为令人遗
憾的是， 三大中锋并没有在巅峰
时刻一同征战赛场。 1999年亚锦
赛是三大中锋首度联手， 三人帮
助中国夺回冠军。 2000年悉尼奥
运会， 三大中锋再度联手， 帮助
中国男篮夺取了第十名。 2001年
上海亚锦赛， 三大中锋最后一次
合体， 帮助男篮卫冕。

倘若历史重来， 那么三大中
锋并肩作战的次数或许会增多，
中国男篮或许会取得更加优异的
成就。 但， 历史无法假设， 我们
也不必遗憾。 因为， 在那些以三
大中锋为核心的年代中， 李楠、

李群、 郭士强等球员们成为男篮
的中坚力量。 他们与三大中锋一
起，在胡卫东、刘玉栋、吴庆龙、孙
军、 巩晓彬等94黄金一代淡出国
家队之后 ， 扛起中国男篮的大
旗， 推动中国篮球不断向前。

然而， 烟花并不总是闪耀在
天空 。 李群早已经成为一名教
头， 郭士强在2004年帮助男篮夺
取第八后淡出国家队， 李楠在和
姚明一同两次杀入奥运前八后于
2009年封刀， 姚明在2011年因为
伤痛心有不甘地告别， 大郅在奉
献出了所有之后脱下战袍， 而如
今， 大巴在病痛的纠缠与岁月的
侵蚀下， 也终于说了再见。 辉煌
无比、 荣誉满身、 贡献卓越的三
大中锋， 彻底被封存进记忆。 而
随着 “移动长城” 完成使命退出
历史舞台 ， 后黄金一代集体谢
幕！ （小易）
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门票18日发售

田径世锦赛奖牌设计别出心裁

巴特尔退役三大中锋成追忆


